
Verbale n. 16 del Consiglio di Istituto del 29/11/2022 

Il giorno 29 novembre 2022 alle ore 18:00, in modalità a distanza su piattaforma Meet, si è riunito il 

Consiglio di Istituto (CdI) per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno:  

1. Approvazione verbale seduta precedente: delibera; 

2. Approvazione aggiornamento progetti PTOF 2022/23 e uscite didattiche 2022/23 : delibera; 

3. Approvazione criteri iscrizione a.s.2023/24: delibera; 

4. Approvazione criteri formazione classi a.s.2023/24: delibera; 

5. Patto di corresponsabilità 2022/23 e patto contro il cyberbullismo 

6. Istanze dei consiglieri;  

7. Variazioni al programma annuale delibera  

8. Postazione Telethon in data 10/11/18/19 dicembre 2022 presso IC VIA TECNICA (data a 

scelta) 

9. Chiusura uffici giorno prefestivo 5 gennaio 2023. 

Il quorum di presenze e/o assenze è il seguente: 

Componenti del Consiglio di Istituto Presente Assente 
 

Stefano   COLUCCI Dir. Scolastico 1  

Andrea  ASCENZI Comp. Genitori 2  

Cinzia  CARELLO Comp. Genitori 3  

Lara  GIORDANO Comp. Genitori  1 

Paola  GIORGIOLI Comp. Genitori 4  

Federica  MOSETTI Comp. Genitori 5  

Daniela  PETRONI Comp. Genitori 6  

Natalia  POLITANO Comp. Genitori   7  

Daniela  SALVUCCI Comp. Genitori  2 

Luisa  CEFALO Comp. Docenti 8  

Francesca  FATALE Comp. Docenti  3 

Maria Concetta  GAGLIARDI Comp. Docenti 9  

Giuseppe  GISMONDI Comp. Docenti 10  

Monica  PEDUTO Comp. Docenti  4 

Luigi  ROMANO Comp. Docenti 11  

Anna Maria  SCIPIONI Comp. Docenti  5 

Giuseppina  SERRA Comp. Docenti 12  

Valeria  MIZZON Comp. ATA  6 

Alessandra  BELARDO Comp. ATA 13  

  

Controllata la sussistenza del numero legale, il Dirigente Scolastico (DS) alle 18:10 dichiara aperta 

la seduta. Riconosciuta la validità della riunione si passa alla discussione dei punti all’Ordine del 

Giorno (OdG).  

 

1. Approvazione verbale seduta precedente. Delibera n. 82 

Il DS invierà un modulo on-line, al termine della seduta, chiedendo l’approvazione del verbale della 

seduta precedente, in modo da consentire a tutti i componenti del CdI un’attenta lettura del testo.  

DELIBERA N. 82 

Il CdI approva all’unanimità il verbale della seduta precedente. 
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2. Approvazione aggiornamento PTOF 2022/23 e uscite didattiche 2022/23. Delibera n. 

83 

Il DS espone l’aggiornamento Piano Triennale dell’Offerta Formativa relativo al periodo 2022-23. I 

progetti sono stati condivisi nel drive, ognuno con la propria relativa Scheda progetto e si svolgono 

per la maggior parte in orario curriculare antimeridiano e sono tutti gratuiti 

:“RadioAttiva”  dedicato alle  classi terze della scuola  sspg ; “MINDFUL EATING” dedicato alla  

scuola primaria destinato sia ai  bambini (in orario curriculare) che ai  genitori (nel pomeriggio), a tal 

riguardo segue specifica nel verbale; “PROGETTO MUSICA” dedicato alla  scuola dell’infanzia ; 

“L’ARTE NEI COLORI”  dedicato alla scuola primaria in orario extracurriculare; “TANGOTERAPIA”  

dedicato alla scuola sspg; “PRIMA ALFABETIZZAZIONE PER L’INTEGRAZIONE DI ALUNNI 

STRANIERI” dedicato  alla scuola dell’infanzia in orario extracurricolare (finanziato con i fondi 

dell’istituto); “A SCUOLA DI PIANOFORTE” dedicato alla  sspg  in orario extracurriculare; 

“eTWINNING” dedicato alla sspg , per classi specifiche,  in orario extracurriculare; “CORSO DI 

CHITARRA” dedicato alla sspg, in orario extracurriculare; “DIVENTARE PROGRAMMATORI” 

dedicato alla  scuola primaria ; “QUESTO MATRIMONIO NON S’HA DA FARE!” corso di teatro 

dedicato  alla terza E della sspg . 

Riguardo al succitato progetto MINDFUL EATING, ed in particolare a quanto contenuto nella scheda 

progetto, il DS ricorda al consiglio d’istituto che si è deciso, già in Collegio docenti, di non attuare 

progetti a pagamento in orario curricolare, se non per la scuola dell'infanzia (per le ragioni illustrate 

in seduta), pertanto lo stesso progetto Mindful Eating è da considerare inserito nel PTOF come 

attività extracurricolare a pagamento, da svolgere di pomeriggio in base ad un accordo per 

concessione di spazi, da definire (con competenza del consiglio d’istituto). Per quanto riguarda la 

presentazione dell'insegnante Napoleoni, si ricorda che lo scorso anno, in teatro, era stata richiesta 

"una presentazione" dell'attività, gratuita, per verificarne le tematiche e l'interesse suscitato. La 

partecipazione è stata limitata, ma interessata: si è ritenuto utile riproporre il progetto in orario 

extracurricolare (attivabile solo in caso di richiesta) come presidio su una tematica delicata, anche 

per verificare la portata del problema. Diverso è il discorso per il servizio di supporto psicologico, 

che sarà riassegnato dal mese di gennaio tramite avviso pubblico, con il fine di garantire lo sportello 

scolastico gratuito settimanale (gennaio-giugno) già attuato con altre modalità durante la fase di 

emergenza sanitaria covid-19. I minori fondi a disposizione, attualmente, consentono di iniziare tale 

sevizio ed attività connesse da gennaio, per concluderlo a giugno. 

 

 

Per quanto riguarda la didattica itinerante e/o uscite didattiche, si fa riferimento a quanto riportato 

dai consigli di classe. Le destinazioni sonovarie sia per l’infanzia, la scuola primaria e la scuola 

secondaria, illustrate in tre elenchi condivisi in drive. Il DS evidenzia  i viaggi di più giorni a Barcellona 

per le terze della scuola secondaria e con destinazione il Cilento per le classi quinte della primaria. 

Per la scuola dell’infanzia, si prevedono gite giornaliere  a teatri, agriturismi e destinazioni del 

territorio. Le modalità di pagamento sono previste con Pagoinrete, che consente da una parte più 

ordine a livello amministravo e controllo della tracciatura delle quote, pur con la difficoltà delle  

procedure telematiche. A dicembre si sottolinea che non si possono fare uscite, passando tutto  

attraverso il bilancio, che è in chiusura. Gli accompagnatori per le uscite didattiche sono indicati ma 

provvisori, per la definizione se ne occuperanno i lavori dei consigli di classe.  

Il DS chiede al CDI di deliberare per approvare l’aggiornamento PTOF 2022/23 e le uscite didattiche. 

DELIBERA N. 83 

Il CDI approva all’unanimità dei voti validamente espressi l’aggiornamento PTOF 2022/23 e le uscite 

didattiche 2022/23. 

OMISSIS

OMISSIS



3. Approvazione criteri iscrizione a.s.2023/24. Delibera n. 84 

Il DS chiede di deliberare sui criteri di formazione delle classi per l’anno scolastico 2023/24. I criteri, 

ossia i punteggi assegnati, restano invariati rispetto allo scorso anno, come già discusso in 

precedenti incontri. 

Il DS chiede al CDI di deliberare sui criteri formazione classi sopra esposto. 

DELIBERA N. 84 

Il CDI approva all’unanimità dei voti validamente espressi i criteri iscrizione a.s.2023/24. 

4. Approvazione criteri formazione classi a.s.2023/24. Delibera n. 85 

Per la definizione dei criteri per la formazione delle classi a.s. 2023/24, il DS propone l'introduzione 

del "sorteggio pubblico per fasce di livello equilibrate per ciascuna classe"  a valle dei lavori della 

Commissione formazione classi, che esamina i documenti di valutazione dei docenti della scuola di 

ordine precedente , attraverso una determinazione equa per fasce di livello degli alunni.   

La discussione evidenzia che tale proposta potrebbe avere un approccio più "freddo", matematico 

ed oggettivo, seppur vincolato dallo screening dei lavori della Commissione formazione classi, 

comunque passaggio propedeutico e obbligatorio . Questo nuovo metodo proposto non è condiviso 

da tutti: diversi consiglieri considerano che in passato le possibilità di scelta della sezione, del 

compagno di classe e/o altri desiderata, può trovare più consenso nella platea dei nuovi iscritti, da 

cui può anche dipendere un numero maggiore di iscritti nell’Istituto. Il Ds ricorda di aver già 

accennato a questa nuova modalità nel corso delle sedute di CDI degli scorsi anni - del "sorteggio" 

- soprattutto per velocizzare la tempistica dei  lavori della Commissione formazione classi. Si capisce 

anche che da quest'anno il nostro Preside ha ben due Istituti comprensivi da dover seguire, per la 

formazione classi coinvolge un numero importante di  alunni. Il DS naturalmente ha intenzione di 

proporre la stessa modalità del sorteggio ad entrambe gli organi deliberativi del  consiglio d’ Istituto, 

che verrà approvata soltanto se deliberata da entrambi gli organi. A favore della proposta, il DS 

precisa che attualmente la scuola ha  in organico pochissimi docenti non di ruolo e questo garantisce 

una copertura quasi totale delle classi, in virtù di ciò ogni classe va considerata di pari livello; inoltre, 

la formazione delle classi è un lavoro lungo ed impegnativo e non si riesce sempre ad accontentare 

tutti. D’altro canto, il risultato è tutt’altro che negativo, negli anni tale modalità è stata apprezzata 

dalla popolazione scolastica. Naturalmente questa metodologia per la formazione delle classi non 

comprende la scuola dell’infanzia.  

DELIBERA N. 85 

Il CDI non approva con n. 8 voti  contrari e n. 5 voti favorevoli l’opzione del sorteggio. Al verbale, il 

DS allega grafico tabella di risultato. 

5. Patto di corresponsabilità 2022/23 e patto contro il cyberbullismo 

I documenti presentati in condivisione su drive -  ossia il Patto di corresponsabilità 2022/23 (che sarà 

adeguato rispetto alle norme covid decadute) e il Patto contro il cyberbullismo -  saranno rivisti come 

documenti correlati e saranno oggetto di approvazione nella prossima seduta; inoltre,sarà discusso 

anche il documento già in condivisione “Criteri per la convocazione in modalità a distanza delle 

riunioni degli organi collegiali, delle attività funzionali, dei GLO e della programmazione a distanza”: 

6. Istanze dei consiglieri 

Su istanza dei consiglieri, si propone di programmare un incontro con un testimone vivente 
sopravvissuto all'Olocausto, Sig. Gabriele Sonnino, che vive a Pomezia: il DS apprezza e terrà conto 
della proposta. 

OMISSIS

OMISSIS



Su richiesta dei consiglieri, il DS chiarisce che è stata avviata la materia alternativa alla religione 
cattolica con un docente diverso dallo scorso anno.   

Viene poi chiesto al DS la motivazione per cui durante la ricreazione gli studenti ancora non possano 
muoversi liberamente in  classe ed eventualmente anche fuori dalla classe: il DS apprezza che  ci 
sia più ordine nelle classi e suggerisce che i docenti possono anche fare  lezione all'aperto,  per 
rendere meno monotone la routine delle giornate scolastiche; ci sono alcuni spazi comuni già pronti, 
altri che lo saranno prossimamente, per consentire di stare all'aperto nelle belle giornate (sia alla 
sspg che alla primaria); la tematica sullo svolgimento  della ricreazione sarà  argomento tra Preside 
ed alunni nell'ambito dell'Assemblea degli studenti e con pubblicazione di nuova circolare apposita, 
se non basterà tale forma di  comunicazione nonché le motivazioni impartite  dai docenti in aula.   

Il DS riconosce che la ricreazione è un momento importante, ma  vuole evitare un flusso di persone 
disordinato in giro nel plesso, mantenendo una regola che, seppur nata dalle esigenze della 
emergenza sanitaria, ritiene ancora valida ed applicabile con minore rigidità 

Su richiesta dei consiglieri, il DS illustra  la problematica dello stato di pulizia dei servizi igienici: il 
DS racconta di episodi deplorevoli, di "dispetti" contro il lavoro dei dipendenti ATA, nonostante la 
circolare già pubblicata recentemente, e rinnova la necessità di segnalare, tramite le famiglie,  che 
gli alunni devono essere corretti nell'utilizzo dei servizi igienici: troppo spesso sporcano di proposito, 
addirittura facendo i loro bisogni in giro nei bagni, e recentemente anche lasciando scritte contro gli 
ATA. Inoltre, sottolinea il DS che non essendoci più l’organico integrativo con le risorse emergenziali 
del covid, l’organico attuale è sottodimensionato numericamente seppur  operativo, che supporta i 
docenti nelle operazioni necessarie per le problematiche con  gli alunni diversamente abili . 

7. Variazioni al programma annuale. Delibera .87 

 Resosi necessario modificare il programma annuale, il DS chiede approvazione di una variazione 

economica in quanto sono stati registrati Fondi dello Stato in entrata in  dotazione ordinaria con 

importo pari a € 7.837,46,. Tale importo servirà a coprire  con uscite pari all’entrata stessa al fine di  

acquisti di beni di consumo, quali accessori e cancelleria, come esplicitato nel dettaglio  nella 

documentazione condivisa. 

DELIBERA N. 87 

Il CDI approva all’unanimità dei voti validamente le variazioni al programma annuale. 

Comunicazioni DS 

Poco prima delle feste di Natale è previsto un incontro del DS con il Comune di Pomezia per avere 

aggiornamenti sui lavori previsti da  giugno 2023. Entro Natale, quindi, sarebbe auspicabile ottenere 

una dichiarazione scritta da parte del Comune di Pomezia relativa sia ai lavori che allo spostamento 

di sede della scuola secondaria, in vista soprattutto delle nuove iscrizioni e degli open day. I lavori 

sono necessari ed è importante che comprendano il rifacimento del tetto, che versa in uno stato di 

serio deterioramento e di crescente pericolosità, nonostante venga frequentemente monitorato . A 

tal proposito il DS ha condiviso su drive con il consiglio d’Istituto una lettera che verrà rappresentata 

al Commissario Straordinario del Comune di Pomezia ed al Dirigente ing. Renato Curci del Servizi 

LL.PP.. 

Il Ds chiede di inserire all’ordine del giorno i punti 8 e 9. 

8. Postazione Telethon in data 10/11/18/19 dicembre 2022 presso IC VIA TECNICA (data 

a scelta). Delibera n. 88 

Si richiede autorizzazione per una postazione temporanea dell’Associazione benefica Telethon 

in uno spazio aperto dell'istituto (presso la palestra della primaria e presso l’atrio della sspg):  le 

N. 87

OMISSIS



date previste e proposte sono 10-11-18-19/12/2022, come riferisce  la proposta presentata 

dall’associazione sia alll'Istituto che al  Comune di Pomezia. 

DELIBERA N. 88 

Il CDI approva la postazione Telethon a maggioranza, con 12 voti favorevoli e un voto contrario tra 

quelli validamente espressi. 

9. Chiusura uffici giorno prefestivo 5 gennaio 2023. Delibera n. 89 

Il DS chiede l’approvazione per la chiusura dell’ufficio amministrazione (segreteria) per il giorno 

prefestivo, 5 gennaio 2023: in effetti unico giorno prefestivo da  calendario. A proposito della citata 

argomentazione e relativa deliberazione, è stata richiesta preventivo parere tramite mail dedicata a 

tutti i consiglieri del Consiglio d’Istituto. 

DELIBERA N. 89 

Il CDI approva all’unanimità dei voti validamente espressi la chiusura degli uffici del 5 gennaio 2023. 

Infine, il DS comunica che è stata firmata la Convenzione per i percettori del Reddito di Cittadinanza 

per 8 ore settimanali per le pulizie. 

In ultimo, vista l’istanza del Presidente del Consiglio d’Istituto in merito alla richiesta di migliorare 

l’efficienza e la chiarezza espositiva della comunicazione da e verso il Preside, il DS comunica che 

per ottimizzare le comunicazioni e migliorarne l'efficacia saranno da utilizzare due canali: il confronto 

diretto in presenza e la posta istituzionale; il primo consente maggiore profondità nel confronto, il 

secondo di meditare e definire i contenuti delle comunicazioni. 

Il DS invierà ad ogni componente un modulo on-line per l’espressione del voto per le singole delibere. 

Il DS ringrazia tutti per la partecipazione e scioglie la seduta alle ore 20:10. 

 

Il Segretario verbalizzante     Presidente del Consiglio di Istituto 

Daniela Petroni       arch. Paola Giorgioli 

                                                           Il Dirigente Scolastico
                                                             prof. Stefano Colucci
                                    Firma autografa sostituita a mezzo stampa ai sensi
                                                 dell’art.3 comma 2 del d. lgs.39/93




